

DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 2013

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### DE FRENTE CON YOLANDA ELÍAS CALLES CANTÚ

Por Alejandro Guillén

En la sede del Instituto Electoral de Querétaro, en el centro neurálgico de la organización de las elecciones locales, dialogamos con la presidenta del Consejo General Yolanda Elías Calles, quien dice que el IEQ es una institución que trasciende a los consejeros y sus polémicas, es una institución que pertenece a los queretanos, no es patrimonio de los partidos ni de ningún poder. Enfática, asegura que no existe la menor posibilidad de manipular resultados, por lo mismo en el 2015 los electores pueden estar seguros que el Instituto está preparado para actuar en cualquier escenario que se presente; a todos los aspirantes y suspirantes a cualquier puesto de elección, llámese Roberto, Pancho, Jesús o Ricardo, les recuerda que hay una Ley Electoral que se respeta y que determina los tiempos para precampañas y campañas. Sobre la creación del INE -Instituto Nacional de Elección- comenta que es una discusión bizantina superada desde el siglo XIX. **PLAZA DE ARMAS (PDA).**- Licenciada, tiene apellidos de gran abolengo político, ¿es familiar del general Plutarco Elías Calles? ¿Se asume queretana? **Yolanda Elías Calles Cantú (YECC).**- Soy de Nuevo León, pero desde 1982 llegué para quedarme a Querétaro, vine a estudiar en el Tec de Monterrey Ciencias de la Comunicación, y bueno, soy queretana por decisión. El general Plutarco Elías Calles es mi bisabuelo, su hijo Plutarco Elías Calles es mi abuelo, y sí es un apellido grande que me deja un gran orgullo y una gran responsabilidad, sólo hay que recordar que el general Plutarco Elías Calles gobierna en un México con instituciones débiles, con muchos caudillos que se sentían y tal vez tenían derecho a gobernar, tiempos violentos, pero otro tipo de violencia, no como la de ahora con la delincuencia organizada; el general nos deja un país de instituciones. **PDA.**- Por consecuencia, la prosapia política, la liga al PRI, digo, es la deducción más lógica que puede parecer. **YECC.**- Aunque eso parezca, no. En la familia dejamos de hacer política partidista, por lo menos yo crecí alejada del PRI o de los partidos, no así de la política. **PDA.**- Sí, tiene experiencia en el tema electoral, fue consejera en el IFE, tiene en su haber formación académica en la materia. ¿Fue en el IFE donde inició su camino en el tema electoral? le tocó el polémico 2006, con el famoso Distrito 03, donde estaba de representante del PAN la prima del candidato del PAN a la presidencia de la República, Felipe Calderón, ese que tanto cuestionó López Obrador. **YECC.**- Sí, fui consejera en ese momento, pero mi primera incursión en los temas de elecciones no fue en México, sino en Argelia. Lo que sucede es que a los 22 años viajé a Argelia, donde un tío era embajador, entonces fuimos cuatro primas y dos nos quedamos, porque en ese momento en Argelia había elecciones, que son muy pero muy diferentes a las que se organizan en México, y me quedé como observadora electoral, y después de eso tomé la decisión del tema electoral. En el 2006 se dio una participación muy intensa, con apasionamiento y polarización de la población. Lo que sucedió en ese momento es que el Instituto Federal Electoral no estaba preparado para enfrentar una elección tan cerrada como lo fue, y en lo particular no me tocó lo del Distrito 03, ahí estaban los consejeros distritales, yo conformaba el Consejo Estatal, pero lo viví muy de cerca. En ese sentido te puedo comentar que, efectivamente, no se abrieron todos los paquetes electorales del Distrito, como era la demanda de una de las partes, porque la ley no lo permitía, sí se abrieron algunos paquetes, como la ley lo contemplaba, pero la verdad es que el IFE no estaba preparado para calificar una elección como la que se dio en ese 2006, eso es lo que particularmente vi, un escenario adverso al IFE. **PDA.**- Y con toda esa experiencia llega al IEQ, en medio de una elección polémica que hicieron los diputados de ese entonces. ¿Los consejeros son resultado de cuotas entre partidos? ¿Reciben línea del Ejecutivo por la dependencia financiera? **YECC.**- El IEQ es el resultado de la demanda de la sociedad, y la ley estipula que sean los diputados quienes eligen a los consejeros, pero no creo que seamos resultado de cuotas partidistas.

# Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 2013

Por mi parte, me enteré de último minuto de mi elección, y no conocía ni hablé con los diputados, tal vez conocía a algunos pero sólo de saludo, de igual manera te digo del Ejecutivo, al gobernador sólo lo había saludado, pero nada más allá de eso, igual que al secretario de Gobierno que estaba en ese momento, entonces no creo que seamos resultado de negociaciones o repartición de cuotas, por lo menos hablo por mí, que estaba desvinculada con la clase política de Querétaro. Actualmente, con el gobernador y con los diputados llevamos una relación institucional, pulcra, no recibo línea del gobernador, de nadie. Ahora cuando llego no había ruptura entre los consejeros, tenemos diferencias en el pensar y actuar, pero en base a esas diferencias avanzamos, consensuamos, y si bien es cierto al llegar ya estaba arreglado la conformación del Consejo, se determinó desde la Legislatura la primera ocasión, sólo sufrimos un periodo de ajuste y ahora ya estamos caminando bien. Las diferencias entre los consejeros logran los consensos. **PDA.-** Entonces, estando claras las cosas, ¿cuál es el reto actual del IEQ, para qué sirve el IEQ? **YECC.-** El reto del IEQ es organizar elecciones claras, transparentes, con resultados confiables, de recibir y contar bien los votos, de propiciar una cultura democrática estimulando la participación ciudadana, y para eso sirve el IEQ, para que los ciudadanos sepan que cuentan con un Instituto Electoral confiable, donde su voto es respetado. **PDA.-** A 18 años de su creación tenemos un IEQ mayor de edad, maduro. **YECC.-** Sí, creo que sí, aquí no hay gritos ni sombrerazos, hay diferencias naturales entre consejeros, sospechoso sería que todos votáramos igual en todo. Tenemos respeto y respaldo entre los consejeros, porque privilegiamos al Instituto como un órgano confiable, transparente en la organización de las elecciones y en la difusión de la cultura electoral. **PDA.-** ¿Qué es el IEQ realmente? **YECC.-** Es una institución de todos los queretanos, que trasciende a los consejeros, que permanece, que no es de nadie, ni del Ejecutivo ni del Legislativo, es de los queretanos. Es un Instituto confiable en la organización y calificación de las elecciones. Como muestra está el Programa de Resultados Preliminares, donde están representados todos los partidos con asesor técnico, y que ha dado resultados. **PDA.-** Sin posibilidad de manipular los resultados. **YECC.-** Eso es importante, claro que no se pueden manipular los resultados, porque el programa cuenta los votos que vienen en las actas de cada casilla, actas que son avaladas con la firma de los representantes de todos los partidos; no, no hay forma de que se manipulen los resultados. **PDA.-** Hay la creencia que la democracia no es cara, los que son caros son los funcionarios que organizan las elecciones. ¿Cuánto vale un voto? **YECC.-** Es más caro no tener democracia. Pero es muy ligero establecer el valor en cuestión económica del voto, es muy simplista dividir el presupuesto del IEQ entre los votos emitidos, o entre la lista nominal. México construye su sistema electoral a partir del 94, recordando que antes era el gobierno en turno quien organizaba, calificaba las elecciones y contaba los votos, y ahora se tienen institutos fuertes, confiables como el IEQ, el mismo IFE, que ha incorporado mecanismos de transparencia en las elecciones, como son los observadores electorales nacionales e internacionales, las boletas blindadas que no se pueden clonar, falsificar, ciudadanos insaculados que atienden las casillas, etc., entonces todo eso hace la democracia electoral, no sólo es el voto emitido. Por eso digo que sí, la democracia cuesta, pero cuesta más no tener democracia. En ese sentido Querétaro cuenta con un IEQ fuerte, confiable, sólido, que, repito, trasciende a los consejeros, el IEQ es más que los consejeros. **PDA.-** A propósito, si el IEQ es muy sólido, qué cree que va a pasar de crearse el Instituto Nacional de Elecciones, que propone la desaparición de los órganos electorales locales. **YECC.-** Para mí es un retroceso, y no lo digo sólo por conservar el puesto, creo que es una discusión del siglo XIX, es regresar al centralismo. Los órganos electorales locales han dado fortaleza a la democracia en México, la alternancia se ha dado en el 97 por ciento de los municipios del país, en los estados, en Querétaro hemos alternado en las presidencias municipales, en el Poder Ejecutivo, y eso lo organizan, califican los órganos estatales. Ahora, todo es perfectible, el IFE no está en crisis, son los consejeros los que entran en crisis, y si la legislación electoral puede perfeccionarse, soy de la opinión de que tenemos que ser más sensibles a la fiscalización de los recursos que gastan los partidos, y por ejemplo eso lo pueden hacer, se debe de hacer desde las instancias federales, porque la verdad hay un exceso de dinero en las campañas, que muchas veces deja en

# Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 2013

duda el proceso, no son los órganos electorales los que ponen en duda las elecciones, por el contrario, es ahí donde descansa la columna vertebral de la organización electoral. **PDA.**- Bueno, ya casi para terminar, qué opinión le merece la propuesta de la cuota de género del 50-50, por qué si las mujeres son mayoría no demandan todo el poder. **YECC.**- No se trata de eso, del poder por el poder, y creo es una buena iniciativa, es el primer paso aunque sea forzando la cuota de género, pero es bueno que la mujer participe más, que esté en la toma de decisiones, porque eso nos lleva a una sociedad más igualitaria, hay que dejar atrás la visión machista de las cosas, porque las políticas públicas tienen una visión machista, los presupuestos no se elaboran, se construyen con visión de género. Y digo que es el primer paso que los partidos tengan la cuota de género al 50-50, ya después vendrá que en los poderes, en el Gobierno Municipal, Estatal, Federal, se tenga que incorporar la misma legislación, por el momento es para puestos de elección popular. Sí es forzar la cuota de género, pero es necesario. **PDA.**- Finalmente, ¿qué le dice a esos que andan por ahí queriendo ser candidatos, a Ricardo, Pancho, Roberto, Jesús? **YECC.**- A ellos no les digo nada, a los queretanos, a todos los que aspiren legal y legítimamente a una postulación, a la sociedad le digo que hay una Ley Electoral que defiende los tiempos de campañas, de participación, a todos los que quieren ser candidatos solamente tienen que ajustarse a la ley. El IEQ, hoy y para el 2015, está preparado para cualquier escenario, los queretanos pueden estar seguros que tienen un Instituto confiable, sólido y fuerte. **Y DE PERFIL.** Es una mujer de ideas que en el apellido lleva la prosapia, en la sangre la política y en el desempeño de su puesto lo profesional; es una mujer que no tuvo que pedir permiso a nadie, ni esperar a las cuotas de género -aunque defiende a capa y espada el 50/50- para ejercer su derecho a tomar decisiones en todos los ámbitos en los que ha participado. Bisnieta del general Plutarco Elías Calles, ese que institucionalizó la Revolución Mexicana y que por todo el país está su nombre plasmado tanto en calles como en auditorios, es Yolanda Elías Calles Cantú, nativa de Nuevo León, queretana por decisión, presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, el órgano ciudadano responsable de organizar las elecciones locales confiables y con transparencia. En 1982 llegó para quedarse a Querétaro, para licenciarse en Ciencias de la Comunicación por el Tecnológico de Monterrey, se sabe que fue consejera local del IFE en ese convulso 2006, que puso a Querétaro en los ojos nacionales e internacionales con las famosas casillas del Distrito 03, que dio paso al “voto por voto, casilla por casilla”. Y en 2008-2009 consejera local del IFE, presidenta de la Comisión de Organización Electoral. Lo que casi pocos saben es que a los 22 años, ya viviendo en Querétaro, viajó a Argelia -que nos heredó al gran Albert Camus, El Extranjero, y que este año celebra el centenario de su natalicio- donde su tío era embajador y sin querer queriendo tuvo su primera experiencia religiosa en materia electoral al participar como observadora en las elecciones de ese país. Se podría pensar que por ser bisnieta del general que institucionalizó la Revolución Mexicana tendría por naturaleza lazos de sangre con el PRI, pero no, su formación política y electoral ha sido al margen de la vida partidista. Como presidenta del IEQ asume su responsabilidad y deja en claro que: el IEQ es una institución confiable y fuerte y por lo mismo trasciende a los consejeros y éstos no son producto de cuotas entre las fracciones parlamentarias que los eligieron en la Legislatura, como tampoco están sujetos al Ejecutivo ni política ni financieramente, existe una sana relación con ambos Poderes; porque el IEQ es una institución de los queretanos, de todos los queretanos. A propósito, la posible creación del Instituto Nacional de Elecciones no le quita el sueño, ya que es una discusión bizantina saldada desde el siglo XIX, por eso cree fielmente que lo mejor es el federalismo y no el centralismo, como se plasma en la propuesta del INE. Para el 2015, dice, los queretanos pueden confiar en la transparencia, capacidad y profesionalismo del IEQ para organizar las elecciones: el Instituto está preparado para responder ante cualquier escenario que se presente, sea una elección cerrada, como se espera, o sea cualquier tipo de elección. Y no sólo a Roberto, Jesús, Ricardo o Pancho, sino a todos los aspirantes y suspirantes de todos los partidos y aun sin partido, les recuerda que hay tiempos electorales que marca la ley y que se tienen que respetar, es decir, no por mucho madrugar amanece más temprano. (PA WEB) <http://plazadearmas.com.mx/alejandro-guillen-95>

# Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 2013

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **RENUEVAN DIRIGENCIA DEL PAN EN SAN JUAN**

Un total de 907 militantes del PAN con derecho a voto se acreditaron en tiempo para participar en la contienda interna de hoy con el propósito de renovar la dirigencia del comité municipal en San Juan del Río. Los candidatos son el actual regidor Edgar Inzunza Ballesteros y el ex regidor Rubén Estrella Peralta. *Erik Juárez Luna*, actual presidente del PAN en la alcaldía, explicó que actualmente el instituto cuenta con mil 120 militantes activos reconocidos, acreditándose 80.98% de ellos con derecho a voto. (El Universal Querétaro 4-A)

### PRI

#### **CONVOCA PEPE A CONSOLIDAR PROYECTO DEL PRI EN 2015**

“Apoyen a su presidente, apoyen a su Secretaria General”, dijo el primer priísta del estado, *José Calzada Roviroso*, a los militantes de su partido, pues dijo, “los priístas somos una gran familia que abre la puerta para cualquier persona, ya sea para atender sus necesidades o hacerla parte de nuestro partido”. Aseguró que el PRI es un partido de causas, propósitos, ideas y proyectos; en efecto, dijo, Querétaro es número uno en proyectos, innovación, competitividad, seguridad y vanguardia; porque se ha atrevido a ser el mejor a causa de sus habitantes. Conminó a los priístas, a consolidar el proyecto del PRI en el 2015, para que el Estado siga en la senda del triunfo y del progreso nacional. Por su parte, el líder del tricolor, *Tonatiuh Salinas*, agradeció a quienes integran la estructura del PRI en Querétaro, ya que dijo, tienen el compromiso de trabajar para llevar al Revolucionario Institucional a buen término en la contienda del 2015; siendo el vínculo entre la sociedad, el partido y los representantes en el gobierno. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 1 y 3)

#### **PIDE SANDRA ALBARRÁN A LOS PRIÍSTAS HUMILDAD Y ENTUSIASMO**

“Lo mejor del PRI está por venir, con convicción, con entusiasmo y con humildad, estoy segura que las elecciones del 2015 serán todo un éxito”, sostuvo *Sandra Albarrán de Calzada*, al dirigir su mensaje ante la Estructura del Comité Directivo Estatal del PRI. La esposa del Gobernador José Calzada, compartió ante cientos de priístas que en 4 años de gobierno y al menos 6 años de haber iniciado campaña, aprendió que las personas admirables son aquellas que se conducen con humildad. Por otra parte, aplaudió el trabajo del dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, el cual –dijo– la llena de satisfacción y orgullo por el trabajo que se ha hecho como se ha podido constatar una vez más con la renovación de la Estructura del CDE. (Noticias 4-A)

#### **PAN NO ES ENEMIGO A VENCER: TONATIUH**

Los enemigos a vencer en la próxima elección son la pobreza, la falta de oportunidades y la marginación, no los candidatos del PAN, sentenció el dirigente estatal del PRI, *Tonatiuh Salinas Muñoz*, en el marco de la toma de protesta de la estructura del CDE y de los Delegados Políticos Municipales. Cuestionado sobre la ventaja que representaría que el PAN tiene prácticamente definidos sus precandidatos a la gubernatura y alcaldía capitalina, *Salinas* aseveró que la agenda del PRI es propia, no reaccionamos a lo que están haciendo los de enfrente. Respecto a las voces que señalan a Roberto Loyola como candidato a la gubernatura, dijo que “lo tomamos como una muestra de simpatía a nuestros gobernantes, y que reconocen el trabajo que están realizando por su gente”. (Diario de Querétaro 1-A. Sólo con mención del Gobernador, en Noticias 4-A, Plaza de Armas 3, a.m. 9-A y El Universal Querétaro 4-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 2013

## QUERÉTARO SERÁ EL NÚMERO UNO DEL PAÍS

El PRI de Querétaro del año 2013, el PRI del presente está encontrando las respuestas de la diversidad de ideas, siempre escuchando con mucha atención y humildad las opiniones de la militancia para salir adelante y fortalecido rumbo a las elecciones del 2015. Al presentar a la Estructura del CDE del PRI en Querétaro, *Tonatiuh Salinas*, conminó a los priístas a hacer política de la buena, para que desde su propia trincheras se saque el orgullo tricolor. En presencia del Gobernador José Calzada y su esposa, dijo sentirse orgulloso por tener un “partido vivo y deseoso de triunfo”, y listo a salir a la calle rumbo a la cita del 2015. Anunció que antes del 4 de marzo del 2014, se prevé realizar un magno evento con la presencia del dirigente nacional del PRI, César Camacho y los 850 líderes de seccionales de Querétaro, para mandar el mensaje de que el priísmo queretano está listo para la contienda del 2015. (Noticias 4-A y Diario de Querétaro 3-A)

## PODER LEGISLATIVO

### QUE MODIFIQUEN ATLAS DE RIESGO CADA 2 MESES

En las más recientes propuestas para modificar la Ley de Protección Civil, el diputado *Juan Guevara Moreno*, sugirió establecer que al menos cada 60 días, los municipios actualicen sus Atlas de Riesgo. Quien preside la comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en la Legislatura, dijo que el llamado sería a no dejar que este plazo venza si antes de los 60 días existe algún cambio de uso de suelo o la instalación de algún nuevo comercio o empresa. (Diario de Querétaro 4-A)

### PIDE A EDILES MEDIR ESTADO FINANCIERO

Acercarse a las autoridades correspondientes aconsejó el presidente de la Mesa Directiva, *Braulio Guerra*, luego de que se diera a conocer que ni el representante del municipio de Jalpan de Serra ni el de alguna otra administración se han acercado para hacer una petición formal de apoyo ante la falta de recursos para hacer frente a los compromisos de Fin de Año. Y es que, tanto el presidente municipal de Cadereyta como el de Jalpan de Serra manifestaron su preocupación esta misma semana por la falta de dinero para hacer el pago de aguinaldos a sus empleados por lo que, dijeron, solicitarían apoyo del Gobierno Estatal. (Plaza de Armas 4)

### JORNADA DE LOMELÍ EN JESÚS MARÍA

Con las Jornadas de Acción se apoya directamente la economía de las familias de El Marqués en temas de gran impacto para la tranquilidad de las familias, destacó Jorge Lomelí Noriega, diputado de la LVII Legislatura por el distrito XII durante la Jornada que organizó en la comunidad de Jesús María. Ante cientos de habitantes que aprovecharon los servicios, *Lomelí Noriega*, reiteró el compromiso de mantener la cercanía para tener el pulso de las necesidades y apoyar en las gestiones ante diversas dependencias. (Noticias 5-A y El Universal Querétaro 7-A)

### FOTO NOTA

Parece que el diputado local, Enrique Correa abrió un correo con gusto o recibió una felicitación por su informe legislativo en este artilugio propio de los tiempos modernos. (a.m. 1-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 2013

## PODER EJECUTIVO

### IMPLEMENTARÁN OPERATIVO POR EL “BUEN FIN”

De 15 al 18 de noviembre se llevará a cabo la tercera edición del Buen Fin, por lo que en la entidad se implementará un operativo de seguridad a fin de evitar robos a los ciudadanos. El Secretario de Gobierno, *Jorge López Portillo*, explicó que en el operativo de seguridad participarán elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y policía municipal, los cuales vigilarán las zonas donde se encuentran centros comerciales. El Oficial Mayor, *Julio César Pérez Rangel*, informó que no se adelantará el pago, con motivo del “Buen Fin” y que será en el mes de diciembre los 7 mil 200 trabajadores del poder ejecutivo, recibirán el pago de aguinaldo correspondiente a 70 días de salario. (a.m. 9-A)

### INCREMENTA BOMBARDIER INVERSIÓN EN EL ESTADO

La firma canadiense Bombardier amplió sus inversiones en el estado al inaugurar una planta ensambladora de motores de motocicletas, para la cual destinó 100 millones de dólares. La planta Bombardier Recreational Products, que fue inaugurada por el Gobernador José Calzada, generará 640 empleos directos en un inicio, y planean que en el corto plazo llegue a mil 200 plazas laborales. El Secretario de Desarrollo Sustentable, *Marcelo López*, informó que se exportarán motores para motor 4x4 a 150 países, como es el caso de su producto de motor de agua. (a.m. 2-A)

### PROGRAMA AYUDA A BUSCAR EMPLEOS

El Servicio Nacional de Empleo impulsa el programa Abriendo Espacios, que tiene como objetivo encontrar y ampliar ofertas laborales para adultos mayores y con discapacidad, informó el director de la dependencia, *Abelardo Ledesma Fregoso*. (a.m. 2-A)

### SUFREN CONTRIBUYENTES POR DEVOLUCIONES DEL SAT

El presidente del Colegio de Contadores Públicos de Querétaro, *Sergio Ledezma Martínez* señaló alrededor del 40% de los contribuyentes locales ante el SAT tienen problemas para recibir las devoluciones que les corresponden por tener saldos a favor o aplicar compensaciones de IVA en otros impuestos. Explicó que este problema es generado por el exceso de trámites que solicita el SAT y el desconocimiento documental del contribuyente para cumplir con la normatividad fiscal. (Diario de Querétaro 3-A)

### UAQ ES EJEMPLO DE LIDERAZGO: PEPE

Hemos demostrado que somos una entidad de liderazgo, y un ejemplo de ello es la UAQ, sostuvo el Gobernador *José Calzada*, al asistir al acto conmemorativo por el 45 aniversario del Patronato de la UAQ. El rector *Gilberto Herrera*, felicitó a Fernando Lugo, presidente del Patronato, y a su equipo de trabajo por el apoyo para cubrir algunas de las necesidades que tiene la UAQ. Asistieron también la señora Sandra Albarrán, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF; el diputado Braulio Guerra; el General de Brigada Comandante de la XVII Zona Militar, Ángel Prior y el Secretario de Educación, Fernando de la Isla. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 3-A y El Universal Querétaro 4-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 2013

## **INAUGURA IQCA EXPOSICIÓN “THE SHAPE OF HAPPINESS TO COME”**

Lo anterior en el marco del 10º Aniversario del Intercambio Artístico y Cultural entre el Estado de Querétaro y la Región de Västra Götaland, Suecia. La directora general del IQCA, *Laura Corvera*, encabezó junto al Embajador de Suecia en México Jorge Persson, la inauguración de la exposición. La *funcionaria* destacó que el interés mostrado por el Gobernador José Calzada, ha sido pieza fundamental para este trabajo conjunto. (Diario de Querétaro 1-F. Sin mención del Gobernador, en El Universal Querétaro 8-A)

## **INVERTIRÁ LA CEA 110 MDP EN PINAL**

*Habib Wejbe*, Vocal Ejecutivo de la CEA, dio a conocer que a finales de este año darán el banderazo inicial en el municipio de Pinal de Amoles a una obra hidráulica que beneficiará a más de 7 mil habitantes. Este proyecto, explicó, consiste en bombear agua a mil 700 metros de altura aproximadamente, la cual será distribuida entre 15 ó 25 comunidades, lo que permitirá que este vital líquido llegue a los diferentes rincones de este municipio. “Estaremos dando arranque junto con el señor Gobernador a un proyecto en Pinal de Amoles con una inversión de 110 millones de pesos”. (Plaza de Armas 4)

## **ENTREGAN 10 UNIDADES MÉDICAS MÓVILES**

Con el objetivo de elevar la calidad de vida de las familias queretanas, el Secretario de Salud, *Mario García Feregrino*, realizó la entrega de 10 Unidades Médicas Móviles de las Caravanas Soluciones, con lo que se alcanza una cobertura de 13 municipios y 118 comunidades, para dar atención a una población de cerca de 89 mil habitantes. En su mensaje, el alcalde *Roberto Loyola*, resaltó la importancia de trabajo en equipo para poder acercar los servicios a los queretanos y buscar su bienestar. (El Universal Querétaro 6-A)

## **SSA EMITE SUGERENCIAS CONTRA VIRUS RESPIRATORIOS**

La *Secretaría de Salud del estado* informó sobre los padecimientos frecuentes en esta época invernal y emitió recomendaciones para prevenirlos. Por el cambio estacional y la presencia de frentes fríos los virus respiratorios sobreviven más tiempo en el medio ambiente. (El Universal Querétaro 8-A)

## **BAJO LA LUPA, CONSULTORIOS EN FARMACIAS**

Luego de que culminara el plazo para que los consultorios anexos a farmacias en el país se regularizaran y cumplieran con todos los requisitos que marca la COFEPRIS para su funcionamiento, en Querétaro la Dirección de Fomento y Regulación Sanitaria revisa a diario 2 de estos establecimientos para verificar principalmente que el responsable sea un médico titulado y que no se condicione la entrega de la prescripción a la compra de los medicamentos en el mismo lugar. El titular de la Dirección, *Alejandro Tenorio Barrientos*, recordó que el 31 de octubre culminó el plazo de gracia para que los consultorios cumplieran los lineamientos. (Diario de Querétaro 23-A)

## **CRUZ ROJA ABRIRÁ DOS DELEGACIONES**

La subdelegada de la Cruz Roja, *Susana Briseño Quintanar*, informó que el organismo abrirá dos centros de atención en los municipios de Tolimán y Colón. Detalló que el Gobernador José Calzada Rovirosa, apoya a la institución con la compra de 4 ambulancias. Las cuales tentativamente serán destinadas a San Juan del Río y a las nuevas delegaciones en Tolimán y Colón. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 2013

## **APLAUDE PEPE CALZADA RESCATE DE TRADICIONES**

El Gobernador *José Calzada Roviroso* inauguró la primera Feria Gastronómica del Mole, La Nieve y la Enchilada en La Cañada, El Marqués, donde señaló la importancia de recuperar las tradiciones y promover la riqueza turística de los municipios. Acompañado de su esposa, Sandra Albarrán, el *Mandatario* acudió a este evento que por primera vez se realiza para promover la gastronomía típica de la región como original, única y placentera, y degustó del tradicional mole. (Diario de Querétaro 2-A, Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 2-A. Sin mención de la señora Sandra, en a.m. 9-A)

## **MUNICIPIOS DEL ESTADO**

### **A TRABAJAR EN EQUIPO INSTA RLV A JÓVENES**

El verdadero liderazgo es el que se construye en equipo cuando se tiene una causa sobre la que se trabaja, dijo el Presidente municipal de Querétaro, *Roberto Loyola Vera*, durante una plática que sostuvo con jóvenes estudiantes de los comités Soluciones, de primero, tercero y quinto semestre, de los Colegios de Bachilleres, "cualquier cosa que se planteen en equipo la podrán alcanzar", enfatizó. Durante su ponencia titulada "Desarrollo de Líderes", el edil convocó a los jóvenes a ser parte de la transformación social a la que está llamado México. (Diario de Querétaro 9-A, Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 1 y 5 y El Universal Querétaro 4-A)

### **"EL PRESIDENTE MUNICIPAL"**

Durante su ponencia titulada "Desarrollo de Líderes", el presidente Roberto Loyola convocó a los jóvenes a ser parte de la transformación social a la que está llamado México. El trabajo de esta administración sin duda dará frutos a corto y mediano plazo, pero sobre todo a largo plazo, cuando estos jóvenes estén en la posibilidad de gobernar junto con sus autoridades, emanadas de ellos mismos. (Noticias 11-A)

### **"EQUIPO"**

Los esfuerzos del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, por generar el tejido social, tomas las calles para que sean los vecinos y no la delincuencia quien las habite, ha tenido eco y aún cuando el trabajo es arduo, no cede en sus esfuerzos y encuentra apoyo en la juventud, como sucedió ayer con los Comités Soluciones COBAQ a quienes dijo que cualquier cosa que se planteen en equipo la podrán alcanzar. Loyola Vera convocó a los jóvenes a la transformación social a partir de la congruencia, haciendo equipo y siendo sensibles para ayudar al otro. (Noticias 11-A)

### **BUSCA LOYOLA RECURSO FEDERAL PARA BANDÓDROMO**

La próxima semana, el presidente municipal de Querétaro, *Roberto Loyola Vera* se reunirá con Roberto Campa Cifrián, subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación, para definir si los recursos para el bandódromo anunciado hace unos meses, se incluirán al programa nacional para prevenir la violencia y la delincuencia. El bandódromo contempla una cantidad de 12 millones de pesos y estará ubicado frente a Tremec. (Diario de Querétaro 1-A y Plaza de Armas 5. Con imagen Germán Giordano Bonilla en El Universal Querétaro 8-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 2013

## **BUSCA CAPITAL SER ANFITRIÓN DE EVENTO CHARRO**

Con el objetivo de sumar esfuerzos para lograr que Querétaro sea sede del Congreso y Campeonato Nacional Charro en el 2015, el próximo miércoles el alcalde *Roberto Loyola Vera* acudirá a la ciudad de Tepic para asistir a la Asamblea Nacional de la Federación Mexicana de Charrería. Aseveró que la visita a Tepic es parte del compromiso que asume el Municipio a la solicitud externada por el Gobernador del Estado, José Calzada, para pelear la sede de este importante evento para el deporte mexicano. Ahí volverá a alzar la mano para manifestar la intención de que Querétaro pueda ser el recinto para llevar a cabo dicho evento nacional, que de acuerdo con la Asociación Regional de Charrería en el estado traería una derrama económica de arriba de 180 millones de pesos. (Plaza de Armas 5)

## **BAZAR NAVIDEÑO DEL DIF**

El Bazar Navideño DIF 2013, instalado en el Centro Educativo y Cultural del Estado “Manuel Gómez Morín” hasta el día de hoy, fue inaugurado con el recorrido que realizó el Presidente municipal de Querétaro, Roberto *Loyola Vera* y su esposa *Lucy Huber*, presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF. (Diario de Querétaro 1-C)

## **MEJORAN COLONIA EL MARQUÉS CON FUERZA CIUDADANA**

Trabajadores de la Secretaría de Finanzas del municipio capitalino, encabezados por el director de Egresos, *Julián Lambarri Malo*, se sumaron a las actividades realizadas por habitantes de la colonia El Marqués para mejorar la imagen urbana, dentro del programa Fuerza Ciudadana. Reiteraron el compromiso de la administración de Roberto Loyola, de trabajar de la mano del ciudadano. (Diario de Querétaro 5-A, Noticias 3-A y El Universal Querétaro 6-A)

## **FOTO NOTA “LA DE ABAJO”**

Cumplieron las autoridades en reparar la jardinera que fue destruida el pasado fin de semana; mientras que no se sabe nada del responsable. (Diario de Querétaro 1-A)

## **PIDEN REGULARIZAR 85 ASENTAMIENTOS**

*Habitantes* del asentamiento irregular Patria Nueva aseguran que la regularización de los terrenos y los servicios no llegarán a todos los habitantes debido al diseño de la obra realizara por el municipio, pues sólo previó la urbanización de 2 de las calles de esta colonia. Una *familia* de 5 integrantes, espera que los trabajos que harán mejoren su calidad de vida, desean que los trabajos realizados por parte del gobierno de Roberto Loyola les ayuden a evitar infecciones, pues hacen sus necesidades en una fosa séptica. (El Universal Querétaro 7-A)

## **PARA BECARIOS SE DESTINAN \$9.8 MILLONES**

El municipio de Querétaro destinó 9.8 millones de pesos al programa Sembrando Futuro de Becas, el cual tiene como objetivo apoyar a estudiantes de secundaria, preparatoria y universidad, indicó el delegado (sic) de la Secretaría de Desarrollo Social, *Erick Osornio Medina*. (El Universal Querétaro 1-A y 6-A)

## **FOTO NOTA**

Algo molestó al gabinete capitalino, especialmente al secretario de Servicios Públicos, Gustavo Zepeda, en la ceremonia de Honores a la Bandera, realizada en una primaria. (a.m. 1-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 2013

## “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN”

Sobre la foto “de las penumbras en Los Olvera”, se pregunta: “¿Y las led?”. Se opina: “No, ni para cuándo, las led son para donde se ven, donde lucen, no donde puedan alumbrar a los que menos tienen”. (Noticias 10-A)

## NO QUEREMOS DEUDAS: VEGA C.

El presidente municipal de El Marqués, *Enrique Vega Carriles*, descartó que se tenga contemplado por el momento pedir un adelanto de participaciones a la Secretaría de Planeación y Finanzas para poder pagar los casi 30 millones de pesos por aguinaldos a trabajadores de la administración. De acuerdo con el *alcalde*, aún existen alrededor de 800 amparos contra el municipio por el cobro de impuestos lo que significa un monto de hasta 80 millones de pesos. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 5-A y Plaza de Armas 10)

## DESCARTA EL MARQUÉS SOLICITAR UN ADELANTO

El presidente municipal de El Marqués, *Enrique Vega Carriles*, informó que no pedirá adelanto de participaciones para cubrir el pago de aguinaldos, por el contrario aseguró que su municipio mantiene una estabilidad financiera y estarán presentando en los próximos días la Ley de Ingresos, que contempla 600 millones de pesos. Indicó que recibirán 22 millones de pesos que fueron gestionados por el diputado federal Ricardo Anaya y el senador Francisco Domínguez Servién, el recurso será destinado para programas de desarrollo regional. (a.m. -A)

## BUSCARÁ DIRECCIÓN DE SEGURIDAD PÚBLICA DE EL MARQUÉS AUMENTAR 30% SU PRESUPUESTO PARA EL 2014

La dirección de Seguridad Pública de El Marqués prepara carta de presupuesto para el próximo año. Recursos que se aplicarán en sectores como capacitación de los elementos de seguridad y el impulso del proyecto de cámaras de seguridad. El director de esta dependencia municipal, *Hugo Robles Becerra*, dijo que el presupuesto que le otorgaron para el año en curso fue de 70 millones de pesos, mismo que pretende se incremente en un 30%. (Plaza de Armas 10)

## INFORMACIÓN GENERAL

### ESTRENARÁN PROGRAMA RADIAL SOBRE DERECHOS HUMANOS

La Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro comenzará a transmitir mañana un programa de radio por Internet, el cual tendrá como temas las garantías individuales, informó *Miguel Nava Alvarado*, titular del organismo, quien detalló que este show tendrá por nombre El Defensor del Pueblo y será transmitido todos los lunes de 11:00 a 12:00 horas por la estación web Radio Once. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A)

### CONSTRUYEN SALA DE JUICIOS ORALES EN UAQ

A partir de este mes se invertirán 20 millones de pesos para ampliar la infraestructura de la UAQ campus San Juan del Río consistente en la construcción de edificios aulas y la sala de juicios orales, informó el coordinador del plantel *Wenceslao Ortiz Vargas*. (El Universal Querétaro 7-A)

### AFECTARÁ A LA UAQ RECORTE DEL 40% DE LA FEDERACIÓN

Posterior al anuncio a nivel federal sobre la posible reducción del 40% en el Presupuesto de la Federación para la Educación Superior, para el 2014; el rector de la UAQ, *Gilberto Herrera Ruiz*, señaló que esto afectará directamente a la institución, por lo que se sumó a la solicitud de la “no reducción”. (Plaza de Armas 12)

# Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 2013

## **DISFRUTAN 8 MIL DE “LA NOCHE DE LAS ESTRELLAS”**

Al menos unos 8 mil queretanos asistieron a la quinta edición de “La Noche de las Estrellas 2013: El Universo y el Agua... sumérgete en el cielo”. *Jorge Acosta Aguilar*, presidente de la Sociedad Astronómica Queretana, detalló que Querétaro participó con dos sedes: El Pueblo Mágico de Bernal, en Ezequiel Montes, y el Campus Aeropuerto de la UAQ. (Plaza de Armas 11)

## **TENDRÁ COLEGIO DE BACHILLERES OFICINAS PROPIAS**

Para el próximo año, el COBAQ podría contar con oficinas propias y una nueva aula de capacitación para los jóvenes, informó su director general, *Héctor Guillén Maldonado*, quien adelantó que para este proyecto ya se ha solicitado un predio al Municipio de Querétaro por alrededor de 5 mil metros cuadrados. (Plaza de Armas 5)

## **PRESENTAN LIBRO EN QUERÉTARO**

El pasado martes, se llevó a cabo la conferencia magistral con el periodista Leonardo Kourchenko y el Dr. Pedro Landaverde, en el QCC. En la conferencia se presentó el libro “El desafío del Maestro en el Siglo XXI”. (Noticias 4-E)

## **“NOTI-CITAS”**

Sobre el título “En el estado, nueve mil 500 profesionistas están desocupados, afirman Ugalde Tinoco” *É.G.LE* versa: “Nueve mil quinientos uno, que me sumen a la lista... (No es trabajo), lo presumo ser inquieto epigramista”. (Noticias 11-A)

## **“NUEVOS LOGROS Y ESPACIOS”**

*Luis Vázquez V.* comenta que hace unos cuantos días, los queretanos y en especial los que forman parte de la comunidad universitaria, amanecieron con una gran noticia: la UAQ está considerada dentro de las 10 mejores universidades del país, siendo el número 8 dentro de la lista. Es buena oportunidad de agradecer a quienes han hecho posible este nombramiento, gracias al cual, todos los que han logrado y lograrán egresar de la UAQ gozarán de más prestigio. (El Universal Querétaro 11-A)

## **INDÍGENAS CAMBIAN OTOMÍ POR ESPAÑOL**

Se presentan testimoniales de indígenas que comentan sobre el idioma español que rige la cotidianidad del entorno en que se desenvuelven, donde ante el constante vaivén de su natal Amealco y la capital queretana, ha influido en que comiencen a desconocer su lengua. (a.m. 10-A)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”**

Simpáticos han resultado los pronunciamientos que realizaron los líderes de las dos principales cofradías partidistas del Estado: José Luis Báez, del PAN, y Tonatiuh Salinas Muñoz, del PRI. Sin tener perfilados y mucho menos definidos candidatos o candidatas al cargo de Gobernador del Estados, de presientes municipales o diputados locales, los dos han adelantado vísperas y vaticinado su triunfo en los comicios de 2015.

# Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 2013

Además que José Luis Báez aseguró en San Juan del Río que ponen especial interés en recuperar el Gobierno del Estado, Tonatiuh Salinas sigue empeñado en afirmar que la ciudadanía quiere una continuidad gubernamental, por lo que asegura que la mayor ventaja de su partido es “contar con el mejor Gobernador del país”, y afirmó que 2015 la ciudadanía refrendará la confianza. Así como ellos piensan que podrán triunfar, así también es verdad que el territorio queretano está dividido prácticamente a la mitad. Querétaro, lo dicen los números, es de los territorios con mayor probabilidad de alternancia en el poder. Mientras se busca la disminución del gasto en la nómina de la Legislatura local, el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, ha revelado que para el año 2014, habrá de despedirse a cerca de 30 trabajadores más de esta dependencia, se pondrá en marcha una Ley de Servicio Profesional Legislativo y se harán contrataciones de este poder por vía de empresas outsourcing. No obstante lo anterior, el mismo Congreso de la entidad puja por obtener 250 millones de pesos más en su presupuesto con la finalidad de construir su nueva sede, ubicada al sur de la ciudad, en el fraccionamiento Centro Sur. Los diputados quieren ahorrar recursos para lo cual despedirán trabajadores; quieren más dinero para construir su sede, por lo que pedirán mayor presupuesto; y sin embargo, no han ejercido la totalidad de recursos que se autoasignaron para este año, pero los gastaran antes de que concluya el año. La pregunta es ¿en qué invertirán el dinero? Guillermina Bravo se estableció en la entidad en el año de 1994. Ese mismo año fundó el Colegio Nacional de Danza Contemporánea, cuya sede se ubica en esta localidad. Guillermina Bravo corrió por todos lados su decisión de denunciar, en el año 2010, la suspensión del apoyo económico de parte del gobierno federal al colegio que dirigía. No obstante continuó con su labor al frente de la institución educativa. Su actitud abrió la puerta para que en noviembre de ese mismo año, el gobierno del estado de Querétaro le rindiera un homenaje y ofreciera el respaldo que ella necesitaba para que la escuela continuara viva. Esta semana en su casa de la ciudad de Querétaro, Guillermina Bravo murió a la edad de 92 años, llevándose con ella ese espíritu. La mayor parte de los ayuntamientos, salvo la capital estatal, invariablemente tienen que pedir ayuda al Poder Ejecutivo y hasta al gobierno federal al solicitar su “navidad” por medio de participaciones federales adelantadas. Los municipios de Pedro Escobedo, Jalpan, Corregidora y Tolimán pidieron formalmente a la Secretaría de Planeación y Finanzas un adelanto, como el año anterior, de recursos para atender sus compromisos del cierre de año. El problema de fondo es que año tras año, al menos en los últimos 17, invariablemente hay problemas económicos en uno o más ayuntamientos; está claro que el desorden administrativo, la falta de cumplimiento de la ley y la nula vigilancia, hacen que sus finanzas sean un desorden. (a.m. 1-A)

## **COLUMNA. “FUENTE DE EL MARQUÉS”**

*Juan Antonio del Agua* recuerda que este sábado se renovó el CDE del PRI, bajo el liderazgo de Tonatiuh Salinas, a quien su jefe político, José Calzada le dio un claro espaldarazo para continuar con los trabajos rumbo a los comicios del 2015, cuando se renovará la gubernatura. (Plaza de Armas 1)

## **“PLAZA SEMANAL”**

Lunes 4. Deportistas. El Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán al finalizar el maratón de Nueva York, con otros queretanos. Martes 5. Hospital obsoleto. Esperan la aprobación del Gobierno Federal para reubicarlo. Son necesarios más de mil millones de pesos para uno nuevo. Miércoles 6. Anticipa Tonatiuh Salinas cambios en el CDE del PRI. Aquí con un grupo de amigos en La Pitaya. En imagen Jorge López Portillo. Viernes 8. Extraña ruta del avión bimotor Hawker 25 que apareció en una pista clandestina de Venezuela, presuntamente con droga. Fue inmovilizado e incendiado allá. (Plaza de Armas 2)

# Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 2013

## **COLUMNA “ARMAS PARA TU VIDA”**

*J. Carlos Septián Simroth*, habla que está convencido que México poco a poco irá logrando una mayor participación en la vida pública de sus habitantes, no únicamente en tiempos electorales, pues se necesita de ciudadanos de 365 días. Refiere que afortunadamente los políticos comienzan a comprender que la manera de hacer política está cambiando radicalmente, y no se trata de decisiones unilaterales, pues dice hace poco escuchó que un servidor público importante en Querétaro recomendaba a su equipo “No se compliquen, si quieren triunfar en la gestión pública es muy sencillo, basta con escuchar a la ciudadanía”, pero lamentablemente esta pequeña tarea resulta la más complicada de hacer para muchos. (Plaza de Armas 7)

## **COLUMNA “BRUJERÍAS”**

*Coco Ontiveros* destaca que el Cronista del Estado Andrés Garrido del Toral, fue nombrado por el Gobernador José Calzada como titular de Instituto de Estudios Constitucionales. Por otro lado refiere la noche bohemia organizada por el Voluntariado del DIF Estatal, celebrada el jueves con la asistencia del Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. *Coco Ontiveros* destaca que con gran éxito se realizó desde ayer la “Noche de las estrellas 2013”, “El Universo y el agua sumergidos en el cielo”, inaugurada por Laura Corvera. *Coco Ontiveros* El HITO, fue pensado y construido para que los niños “le ganen la batalla al cáncer” y será inaugurado el día 21, por tal motivo la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán, el pasado jueves lo visitó en compañía de 14 presidentas de los DIF de 10 Estados, encabezando el recorrido la Directora General del Sistema Nacional DIF, Laura Vargas, y el presidente de la Fundación Teletón. (Noticias 5-E)

## **COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”**

*Lucero del Medio Día* agradece la invitación de la presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán, a su IV Informe de Actividades el 12 de noviembre. Comparte una fotografía donde está la primera dama con su esposo, El Gobernador José Calzada. (Plaza de Armas 5-La Rosa)

## **COLUMNA “BAJO RESERVA”**

Una de las apuestas más importantes de José Calzada desde el inicio de su administración fue desarrollar un área de soporte técnico y de innovación tecnológica para volver más efectivos los procesos administrativos. Poco se sabe de la existencia de una oficina especializada para fortalecer estos temas. Así es como la Coordinación de Tecnologías de la Información y Comunicaciones, dependiente de la oficina del gobernante, ha mostrado que el aparato burocrático no está peleado con la atención pronta y expedita. El último caso de éxito, fue el rescate de cientos de queretanos que quedaron varados en Ixtapa y Acapulco. A través de un call center y la búsqueda en redes sociales, los ciudadanos entraron en contacto con su gobierno puntualmente. Son varios los clientes que se han quejado de los abusos y malos tratos en diversos restaurantes de la ciudad por parte del personal de valet parking y meseros. Habrá que recordar a los dueños de los establecimientos, sobre todo de la capital, que no por el hecho de que el estado sea considerado uno de los destinos turísticos más importantes del país pueden descuidar temas tan elementales como la capacitación continua en la calidad del servicio. Ojalá, en este asunto, se fortalezcan las acciones desde la Secretaría de Turismo estatal, a cargo de Mauricio Salmón Franz. Los queretanos nos preparamos para disfrutar con la familia de 15 días de feria. El equipo de la Unión Ganadera Regional, liderado por Miguel Ozores, ya está dando los últimos ajustes a la gran fiesta estatal. Este año muchos preparan la billetera porque volverá la variedad en el palenque. En cuanto a la seguridad, dicen que la máxima responsabilidad quedará a cargo de la PGJ, en coordinación con la SSC y las corporaciones municipales. Aseguran que durante la asamblea regional del IMSS, celebrada en el Teatro de la República, uno de los oradores fue el delegado anfitrión, Ernesto Luque, reconocido por los propios trabajadores sindicalizados directamente en “el aplausómetro”.

# Síntesis de información local



DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 2013

Cierto es que cuando uno aborda el tema del Seguro Social, la palabra carencia se hace presente, pero también cuentan los propios funcionarios que han visto en Luque un trabajador con cercanía y ocupado de lo que sucede en cada área y pasillo de la dependencia federal. Hay que recordar que el propio delegado ha sido señalado como uno de los contendientes a buscar la precandidatura por la presidencia municipal. (El Universal Querétaro 2-A)

## COLUMNA “LA FLOR DE QUERÉTARO”

*Manuel Naredo* comenta acerca de Guillermina Bravo, quien no sólo fue una bailarina excepcional y una coreógrafa revolucionaria, sino también, una cristalizadota de sueños. Así se explica la creación de una institución icono de la danza contemporánea nacional y la construcción del centro Nacional de Danza contemporánea, que en Querétaro alberga al Colegio del mismo nombre. Apunta que siempre ha considerado que Querétaro le debe aún un homenaje a Guillermina Bravo; un homenaje más allá de placas y palabras bonitas. Aunque insiste en que un buen gesto gubernamental sería rebautizar al Teatro Metropolitano con su nombre. Refiere que sería un hecho esperanzador que un día de estos, saliera un diputado cualquiera a afirmar que habría que blindar legalmente la subsistencia de la más importante escuela de danza del país, y no al maratón. Hoy más que nunca, el Colegio Nacional de Danza Contemporánea necesita apoyo. El proveerlo y cristalizar con ello el más ambicioso de sus sueños, sería el mejor y más reconfortante de los homenajes a quien fuera pilar de la danza en México. (a.m. 5-A)

## COLUMNA “AL GRANO”

*Edgardo Cabrera Delgado* comenta sobre la inversión que se habrá de aplicar en Tequisquiapan para construir un complejo de estudios cinematográficos, lo cual vendrá con la derrama económica que ello representa a apuntalar y rescatar este municipio que ahora es también es Pueblo Mágico. El estado de Querétaro se fortalece una vez más porque se tiene un buen gobierno que ofrece seguridad jurídica, pública y establece políticas de alto nivel e impacto a los empresarios nacionales y extranjeros, de ahí que nuestra entidad se advierta dentro y fuera del país como el espacio donde se pueden concretar y desarrollar ideas de gran escala. Uno de los impulsores del proyecto, el diputado David Dorantes, ha referido que lo que se quiere es que lleguen elencos y producciones, que aquí en Querétaro encuentren a los técnicos, vestuaristas, iluminadores, maquillistas, y todo lo que necesiten. En Tequisquiapan, con estos estudios cinematográficos y con Bernal considerado un set natural, darán mucho en el futuro. (a.m. 5-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

# **Síntesis de información local**

---

DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 2013



**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**

